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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 9 au 17 décembre 2023 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
Entre MERCI et pourquoi, entre joie et tristesse... Merci et joie parce que j’étais très heureux 

de voir le nombre de personnes qui ont participé à cette belle adoration que nous avons vécue 

ensemble pour ouvrir notre cœur à la venue de notre Seigneur dans notre monde. Tristesse parce 

qu’aujourd’hui à l’heure où j’écris ce petit mot, nous sommes le 8 décembre, fête de l’Immaculée 

Conception. Je pensais que ce matin il y aurait eu plus de personnes à la messe que d’habitude... 

et bien non ! C'était le contraire, nous étions moins nombreux que d’habitude. Et pourtant quand 

je vois le nombre de lumignons qui sont mis à Marie dans les églises pour qu’elle intercède pour 

nous prières, et je m’en réjouis, mais quand on la célèbre... il n’y a presque personne. En aucun 

cas je suis en train de juger bien-sûr, mais ma mission c’est d’alerter... Attention ne frisons pas 

la foi “Galerie Lafayette” (où on prend quand on a besoin). Mais rassurez-vous, la communauté 

présente a prié pour les absents.  Très belle semaine à tous et à toutes.  

Jean-Claude 

 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  

Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
M. Jean-Pierre DANIS 78 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi  
Mme Renée FAVORELLE née CAPELLE 89 ans, dont les funérailles ont été célébrées mardi  

Mme Christiane BRUNEEL née LEBLANC 74 ans, dont les funérailles ont été célébrées vendredi 
Mme Marie Françoise DHULST née DECORNET 71 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce 
samedi 

M. Donat SUBST 87 ans, dont les funérailles ont été célébrées ce samedi 
Mme Madeleine BELIN née DE WAELE 94 ans, dont les funérailles seront célébrées jeudi 14 à 9h30 
à Saint Vincent de Paul 

 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

Ce week-end :  2e dimanche de l’Avent 
Samedi 9 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Léon et Valérie DEBORGGRAEVE, Pour Georgette BOSSUT, pour 
Gisèle CHAUVAT, pour Claude SAVARY  
Dimanche 10 décembre : 
11h à St Vincent de Paul : messe Michèle STELANDRE et pour Guerda COENTGES 
18h30 à St Vincent de Paul : messe 
 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 

 
Le week-end prochain : 3e dimanche de l’Avent 
Samedi 16 décembre :   
18h à Ste Thérèse : messe en familles, messe pour Marc DEJAIGHER, pour Thérèse RIZZI 
Dimanche 10 décembre : 
11h à Christ Roi ou à Saint Vincent de Paul si GRDF n’est pas passé pour le compteur : 
messe en familles, messe pour Maria De Fatima Mendes Fernandes, son frère Manuel Eustaquio et 
son épouse Maria José Da Silva Oliveira 
18h30 à St Vincent de Paul : messe  

 
Pourquoi prier pour les défunts ? L'Eglise catholique croit en la communion des saints, toute la 
communauté des fidèles, vivants, défunts et saints forment un seul corps. ... La prière permet d'aider 
les défunts et leur permet d'accéder à la vie éternelle selon les croyances catholiques. Et l’offrande que 
l’on fait (18 euros) permet à l’Eglise et à la paroisse de subvenir à ses besoins  

 
Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ? 

Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à jeanclaudeloock@msn.com  

(pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées) 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
mailto:jeanclaudeloock@msn.com
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CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

 

L'application la quête... 

Quand vous venez à la messe, vous n’avez pas forcément de monnaie, mais vous avez un 

téléphone... alors téléchargez l’application “la quête” https://appli-laquete.fr et laissez-vous guider... 

Vous créez votre compte, vous choisissez votre paroisse (en l’occurrence paroisse Saint 

François à Wattrelos) et vous faites un don. C’est simple et SECUR (comme disent les jeunes) vous 

aurez compris que c’est sécurisé.  Merci  

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous 

les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de 

l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train 

jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Distribution des conférences St Vincent de 

Paul : lundi 11 décembre 

 

Et cela aussi ! 

 

A l’occasion de l’Avent :  
Adoration - prière silencieuse - 

Cœur à cœur avec Jésus... 
Souvent dans la tourmente et le bruit, nous avons 

envie de nous poser, pour faire le point, pour 

donner sens à ma vie, pour réfléchir... 

Alors venez les vendredi 15 décembre et 

mercredi 20 décembre de 20h00 à 21h00 à 

l’église Saint Vincent de Paul (église chauffée). 

Possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation (pardon de nos fautes) pendant 

l’Adoration. 

Un petit guide sera donné à chacun pour entrer dans la prière. 

 

Denier de l’Eglise 

Chers amis, il est encore temps pour donner ou redonner au Denier de l'Eglise. Vous savez que le 

Denier est la seule source financière pour rétribuer nos prêtres. 

Donner au Denier, c'est marquer notre reconnaissance envers nos pasteurs qui ont tout quitté pour 

l'Eglise, et c'est contribuer indirectement au message de l'Evangile.   Bernard Deborggraeve  

https://www.bing.com/ck/a?!&&p=307d34e2f82e818cJmltdHM9MTcwMDc4NDAwMCZpZ3VpZD0yMTMwMWEyNC1iNGNjLTYxOTMtMGZiNy0xNDVjYjUyYTYwYjUmaW5zaWQ9NTE5OQ&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=21301a24-b4cc-6193-0fb7-145cb52a60b5&psq=application+la+quete&u=a1aHR0cHM6Ly9hcHBsaS1sYXF1ZXRlLmZyLw&ntb=1
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Journaux Paroissiaux 
Les journaux paroissiaux “Trait-d’Union” sont arrivés et sont prêts. Merci aux distributeurs de venir 
chercher leur paquet de manière à les distribuer avant Noël. 
 

Conférences Saint Vincent de Paul 

Pendant le Temps de l'Avent des corbeilles seront placées dans nos églises paroissiales . 

Elles sont destinées à vos dons en denrées festives (chocolat, biscuits, conserves de fêtes ...). 

Le tout sera distribué aux familles précaires par nos équipes Saint Vincent De Paul. 

Un grand merci à vous pour ce partage de Noel.    

Bernard Deborggraeve 

 

 LOURDES 

Messe le mercredi 13 décembre à 18h30 à saint Vaast – Leers à l'occasion de l'assemblée générale 

du train jaune de Roubaix (pèlerinage à Lourdes). Elle sera célébrée par Jean Claude Loock, aumônier 

du train jaune. 

 

         PRIERE de Noël de la mission ouvrière 
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Le saviez-vous ?  histoire de la crèche 

Crèches de nos maisons et de nos églises … 

 

 

 

 

 

 

 

 

La première crèche de Noël connue remonte à 
1223. C’est Saint François d’Assise qui, lors d’une 
messe de Noël à Greccio, en Italie, aurait créé une 
représentation vivante de la nativité avec des 
personnes et des animaux. Son objectif était de 
rendre le récit de la naissance du Christ plus 
tangible et accessible à la population. 

• L’essor de la crèche en Europe 

À partir de ce moment, la pratique se répand rapidement en Europe, notamment en Italie, en 
France, et en Allemagne. Au fil des siècles, chaque culture y a ajouté ses propres influences, créant 
ainsi une riche diversité de styles et de représentations. 

 

Si vous le souhaitez, vous pouvez prendre une photo de votre crèche  

et l’envoyer à pasto@stjowattrelos.fr et elle apparaîtra  

dans la navette. Merci aux premiers contributeurs de cette  

rubrique de Noël. 

  

  

mailto:pasto@stjowattrelos.fr
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

« Heureux les doux, car ils possèderont la terre ». 

71. C’est une expression forte, dans ce monde qui depuis le commencement est un lieu d’inimitié, où 

l’on se dispute partout, où, de tous côtés, il y a de la haine, où constamment nous classons les autres en 

fonction de leurs idées, de leurs mœurs, voire de leur manière de parler ou de s’habiller. En définitive, 

c’est le règne de l’orgueil et de la vanité, où chacun croit avoir le droit de s’élever au-dessus des autres. 

Néanmoins, bien que cela semble impossible, Jésus propose un autre style : la douceur. C’est ce qu’il 

pratiquait avec ses propres disciples et c’est ce que nous voyons au moment de son entrée à Jérusalem 

: « Voici que ton Roi vient à toi ; modeste, il monte une ânesse » (Mt 21, 5 ; cf. Zc 9, 9). 

72. Jésus a dit : « Mettez-vous à mon école, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez 

soulagement pour vos âmes » (Mt 11, 29). Si nous vivons tendus, prétentieux face aux autres, nous 

finissons par être fatigués et épuisés. Mais si nous regardons leurs limites et leurs défauts avec 

tendresse et douceur, sans nous sentir meilleurs qu’eux, nous pouvons les aider et nous évitons d’user 

nos énergies en lamentations inutiles. Pour sainte Thérèse de Lisieux, « la charité parfaite consiste à 

supporter les défauts des autres, à ne point s’étonner de leurs faiblesses »[69]. 

73. Paul mentionne la douceur comme un fruit de l’Esprit Saint (cf. Ga 5, 23). Il propose que, si nous 

sommes parfois préoccupés par les mauvaises actions du frère, nous nous approchions pour le corriger, 

mais « avec un esprit de douceur » (Ga 6, 1), et il rappelle : « Tu pourrais bien toi aussi être tenté » 

(ibid.). Même lorsque l’on défend sa foi et ses convictions, il faut le faire « avec douceur » (1 P 3, 16), y 

compris avec les adversaires qui doivent être traités « avec douceur » (2 Tm 2, 25). Dans l’Église, bien 

des fois nous nous sommes trompés pour ne pas avoir accueilli cette requête de la Parole de Dieu. 

74. La douceur est une autre expression de la pauvreté intérieure de celui qui place sa confiance 

seulement en Dieu. En effet, dans la Bible on utilise habituellement le même mot anawin pour désigner 

les pauvres et les doux. Quelqu’un pourrait objecter : “Si je suis trop doux, on pensera que je suis 

stupide, que je suis idiot ou faible”. C’est peut-être le cas, mais laissons les autres penser cela. Il vaut 

mieux toujours être doux, et nos plus grands désirs s’accompliront : les doux « possèderont la terre », 

autrement dit, ils verront accomplies, dans leurs vies, les promesses de Dieu. En effet, les doux, 

indépendamment des circonstances, espèrent dans le Seigneur, et les humbles possèderont la terre et 

jouiront d’une grande paix (cf. Ps 37, 9.11). En même temps, le Seigneur leur fait confiance : « Celui sur 

qui je porte les yeux, c’est le pauvre et l’humilié, celui qui tremble à ma parole » (Is 66, 2). 

Réagir avec une humble douceur, c’est cela la sainteté ! 

« Heureux les affligés, car ils seront consolés » 

75. Le monde nous propose le contraire : le divertissement, la jouissance, le loisir, la diversion, et il nous 

dit que c’est cela qui fait la bonne vie. L’homme mondain ignore, détourne le regard quand il y a des 

problèmes de maladie ou de souffrance dans sa famille ou autour de lui. Le monde ne veut pas pleurer : 

il préfère ignorer les situations douloureuses, les dissimuler, les cacher. Il s’ingénie à fuir les situations 

où il y a de la souffrance, croyant qu’il est possible de masquer la réalité, où la croix ne peut jamais, 

jamais manquer. 

76. La personne qui voit les choses comme elles sont réellement se laisse transpercer par la douleur et 

pleure dans son cœur, elle est capable de toucher les profondeurs de la vie et d’être authentiquement 

heureuse[70]. Cette personne est consolée, mais par le réconfort de Jésus et non par celui du monde. 

Elle peut ainsi avoir le courage de partager la souffrance des autres et elle cesse de fuir les situations 

douloureuses. De cette manière, elle trouve que la vie a un sens, en aidant l’autre dans sa souffrance, 

en comprenant les angoisses des autres, en soulageant les autres. Cette personne sent que l’autre est la 

chair de sa chair, elle ne craint pas de s’en approcher jusqu’à toucher sa blessure, elle compatit jusqu’à 

se rendre compte que les distances ont été supprimées. Il devient ainsi possible d’accueillir cette 

exhortation de saint Paul : « Pleurez avec qui pleure » (Rm 12, 15). 

Savoir pleurer avec les autres, c’est cela la sainteté ! 

   La suite la semaine prochaine 

BELLE SEMAINE à TOUS et à TOUTES ! 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn69
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn70

